

TRES EDICIONES DIARIAS

Edición para la región... 5 de la mañana
Edición de Valencia... 7
Edición nacional... 12

PRECIOS CONVENCIONALES

No se... en los originales aunque no inserten.

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

El Pueblo

Diario republicano de Valencia

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Valencia, el mes... pesetas 1.25
Fuera, el trimestre... 4.50
Extranjero (Unión Postal), el trimestre... 6.50

OFICINAS E IMPRENTA

Don Juan de Austria, 14
Teléfono 741

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

Se venden

Todos los ensayos de un cafetín. Razón en esta administración.

La enseñanza en Francia

El gobierno francés no cede en su patriótico y civilizador empeño de arrancar al clericalismo y a las asociaciones monásticas el monopolio de la enseñanza privada.

Cep este motivo se han planteado en la Cámara legislativa animados debates que han degenerado en escándalo, por la actitud de violencia y de procañidad en que se han colocado los clericales de la derecha, que viéndose confundidos por la fuerza de la argumentación de los republicanos de la izquierda y anonadados por los votos de la mayoría, favorables a la secularización de la enseñanza, prorumpen en gritos, en insultos y en silbidos, como si estos fueran razones que oponer a los argumentos que el ministro de Justicia Mr. Vallé aduce para probar la necesidad de privar a las congregaciones de carácter religioso de las funciones educativas.

Prábase en la Cámara con textos y documentos que los obispos, después de haber fingido aceptar la ley de 1901 y el decreto de secularización, los han fessado y fessan con tanta ferocidad. Que entre los obispos y los religiosos se está representando una comedia para esgarzar al país y al gobierno que éste no puede soportar. Que al ser cerrados algunos establecimientos congregacionistas, la policía se apoderó de documentos procedentes de una sagrada congregación residente en Roma en que se dá a los hijos secularizados instrucciones desleales para Francia.

A estas razones probadas con documentos ante la Cámara entera, los diputados de la derecha no tienen otras que oponer más que los gritos y el escándalo, y Mr. Aynard, Mr. Baudry d'Asson y el abate Geyrand insultan y amenazan a los ministros y a los diputados del centro y de la izquierda que apoyan el proyecto de ley prohibiendo a todas las congregaciones de hombres y de mujeres ejercer la enseñanza.

Obedece todo esto a que las congregaciones que se acogieron a la ley de 1901, para no ser disueltas o expulsadas, siguieron ejerciendo la enseñanza privada sin tener los encargados de ella títulos docentes de ninguna clase, e inculcando, como antes, a los discípulos ideas reaccionarias y odio a la libertad y a la República. Hipócritamente sometidas estas congregaciones a las leyes del Estado, o edecian secretas y ocultas órdenes de Roma contrarias a Francia y a sus actuales instituciones políticas. La reacción y el clericalismo seguan trabajando en la sombra y de ahí la medida del gobierno, encaminada a cortar de raíz tan grave y peligroso mal, prohibiendo a las congregaciones ejercer la enseñanza privada y preceptando que esta función sólo podrá ser desempeñada por particulares que posean diploma superior, título de bachiller o certificado de aptitud pedagógica.

Este procedimiento trae aparejada la secularización de la enseñanza y anula por completo la influencia clerical en las escuelas.

El diputado Mr. Buisson, que ha sostenido brillante y valientemente el debate con los clericales, demostrando que las congregaciones sólo enseñan a los niños el arte de la mentira, presentó una proposición que dice así: «La Cámara invita al gobierno a que use de la facultad que le concede la ley para proceder a la disolución de todas las congregaciones que hayan votado a abrir, valiéndose de intermediarios, uno ó varios establecimientos congregacionistas.»

Esta proposición fué aprobada por 308 votos contra 14, y con ello tiene el gobierno medio eficaz de que la enseñanza salga por completo y de una vez del monopolio del clericalismo.

Todo hace suponer, dada la actitud en que en esta interesante cuestión está colocado el jefe del gobierno Mr. Combes, que en Francia se llevará a cabo la secularización de la enseñanza, con lo cual la República dará un nuevo y gigante paso hacia el progreso y hacia la consolidación de la libertad y de la democracia.

José CINTORA.

CRONICA DE PARIS
Esplendores y miserias de los actores

«Durante tres meses he vivido entre comediantes en una intimidad diaria. He encontrado en ellos espíritus cultos y escrupulosos, inteligencias abiertas a todo lo bello, amor apasionado del arte que cultivan. Jamás entre ellos estalla una disputa. Discuten, sí, pero sin herirse. ¡Cuánto voy a sentir estos días!»

«Sabéis quién habla así?... Adivinado... Pero no; todos vuestros esfuerzos serían inútiles. Para creerlo es necesario verlo. Es Mirbeau, Mirbeau, el legendario enemigo de cómicos y cómicas, el feroz pintor de escenas de salón adentro, el ogro que hacía, con sus artículos de de antaño, llorar los bellos ojos de las damas jóvenes y crisparse los labios de los barbas...»

Se trata de una conversación. «He escrito—dice a quien quiere oírle— contra los comediantes, y no hablaré de mis ataques si, como casi todas las palabras que se imprimen en los periódicos, hubiesen sido olvidados; mas por una desgracia muy grande, mis injusticias tienen la vida dura. En mis artículos quise desterrar de la existencia normal a toda una categoría de criaturas humanas que piensan, que sufren, que aman, que esperan y que lloran como todas las demás. Ahora que la vida me ha enseñado muchas cosas, que me ha hecho conocer a muchos seres, que me ha obligado a comprender que los vicios y los defectos son cosas enteraesadoras, emocionantes y fraternales, ahora puedo arrepentirme de aquellos artículos.

La palinodia es justa y está noblemente causada.

Vais a decirme, vosotras las maliciosas que creéis conocer el corazón humano, vais, sonriendo picarescamente, a decirme:

«Es natural... un escritor a la moda no puede vivir reñido con los comediantes. Es necesario, en la existencia artística de París, coquear a cada minuto un frack de primer actor del francés, ó rozar la falda perfumada de una divina coqueta del Vaudeville. Y no hay nada tan pensoso como ver por todas partes rostros hostiles. Además... además... Mirbeau, de algún tiempo a esta parte, se ha convertido en autor dramático.

Pero no hay tal, malignas comentadoras de gastos generosos.

No hay tal. Lo que ha llenado el alma de Mirbeau de arrepentimiento no es ni las gracias tontederas de Clorinda, ni las muecas rencorosas de Pelicinela, ni siquiera el deseo de ser bien visto por sus intérpretes actuales. Su alma de hierro, que hacía exclamar al viejo Goncourt: «Este es el único guerrero de las letras», su alma y su carácter no son sensibles a consideraciones sociales ni a intereses personales. Por no soportar vecindades desagradables, abandonó el Gaulois antaño, el Gaulois que eran diez mil duros al año, y por menos aún, por creer que el director es un imbécil, acaba de salir del Journal, en donde cuatro crónicas mensuales le eran pagadas veintidós mil francos anuales. Lo único que puede haber emocionado al apóstol del Calvario es la piedad.

¡La piedad!

Claro que tratándose de comediantes no se comprende este sentimiento. Ninguna categoría social inspira menos lástima que esta. ¿No son, acaso, los comediantes y las comediantes seres que brillan, que ríen, que gozaan, que viven una vida de ensueños, que se embriagan con el vino del triunfo, que desconocen la fealdad monótona de la existencia vulgar? Si, cuantas veces, después de leer novelas de costumbres teatrales iluminadas por brillantísimas candelillas, perfumadas por fuertes aromas y caldeadas por el fuego de las pasiones, hemos exclamado: ¡Dichosos actores!

Dichosos, en efecto.

Para ellos son los más ruidosos éxitos, las más envidiables sonrisas, las más frescas rosas, las más extraordinarias aventuras, las alegrías más intensas. Viviendo en una atmósfera de luces color de rosa y de emanaciones embalsamadas, crecen cual en un invernadero sin sen-

tir el sepio helado de la vulgaridad. La luz del cielo que ciega, les es desconocida, y también les es ignorada la penumbra que asquea. Ante sus espejos, con las máscaras del colorate, que son más impenetrables que las de la tragedia antigua, véase siempre jóvenes y bellos. Como el Amor de la ópera, son hijos de Bohemia que no han conocido jamás las leyes. Sus mismas volutas son puras caprichos de niños mimados. Son caprichos brillantes. Pero ¡qué no es brillante en ellos! El orgullo los domina. Saben que son, en las tablas, los estatuarios de sí mismos. Se creen harmoniosos como lirios. Están seguros de que ninguna gloria humana es tan pintoresca, tan palpable, tan práctica como la suya. Y además, como suprema corona de dichas, tienen la certeza de que al morir no dejarán detrás de sí obra ninguna discutible.

Esto es lo que todos pensamos viendo desde fuera las siluetas esbeltas que van y vienen por el escenario.

Además, los mismos enemigos del gremio contribuyen a aumentar su prestigio ante otros ojos. Barbey d'Aurevilly (un escritor sobre el cual mi eminente compañero Fray Cañal debiera escribir un estudio para ofrecer a la juventud grafomana el ejemplo del más puro amor del arte), Barbey d'Aurevilly dice: «En otro tiempo fuimos un pueblo que poseía un teatro. Hoy somos una nación poseída por un teatro. Corrompidos como todos los pueblos viejos, pero más viciados aún que corrompidos, hallamos en la brillante reunión de las salas de espectáculos muchas más oportunidades de hacernos ver que en las tertulias. Por esto el teatro es nuestro templo y el actor nuestro sacerdote.»

Pero acorados. Ved claro. No os dejéis cegar por las luces del escenario, no oigáis los clamores de fiesta que vienen de los cuartos de las coquetas; no dejéis mentes en las cauciones orgiásticas que cantan, al claro de luna, los galanes. Esperad al fin de la comedia. Y ved, ved con franqueza. «El telón cae—dice Mirbeau—y el gabán viejo, raído, reemplaza los mantos reales, las túnicas áureas. Se van, uno por uno, con frío, los pobres reyes, los lamentables seductores, se van por las calles de nieve y de lluvia, hacia sus hogares miserables, en donde junto a una chimenea sin fuego, ante una mesa a veces sin pan, tiritan y se quejan la mujer y los hijos ¡qué vida tan terrible desde el ensueño hasta la realidad! Luego, cuando llega la vejez, cuando el teatro no puede ya emplearlos, ¿a dónde van? Nadie lo sabe. Uno, muy numerosos, se suicidan. Otros desaparecen, naufragos en el gran remolino de la vida.»

Esto ha sido lo que, llenando su alma de piedad, ha decidido a atacar Mirbeau a arrepentirse de sus antiguos ataques. Han sido los pequeños, los miserables, los sin suerte, los sin nombre, los que forman el fondo de obscuridad para que los Coquelin y las Rejanes se destacuen, los «va-nu-piads» del arte, han sido éstos los que han conmovido el alma antes hostil.

Y no creáis que Mirbeau se ha contentado con cantar en un artículo la leal palinodia. Los gastos platónicos no le entusiasman. Si escriba, es para acompañar un acto del cual no habla; pero que todos conocen y que es, más que las más elocuentes palabras, consolador. Se trata de una noble limosna. El gran poeta, sabiendo de que el asilo para actores jóvenes necesita cien mil francos, ha cedido en beneficio de esta obra piadosa sus derechos de autor hasta que se complete la suma.

Es—dice Claretie—una cuestión de dos ó tres meses.

E. GOMZ CARRILLO.

París Junio de 1903.

Suscripción republicana

Suma anterior, 4.216.75 pesetas.
D. Leonor Carvea, de la Llosa de Almenara, 3 pesetas; B. E. A., 1.
Del partido republicano de Riola: J. G. Li, 1 peseta; Fernando Fister Jover, 1; Joaquín Rincón Brines, 0.50; Emilio Chaques Montañó, 5; Cristóbal Torremocha Antony, 0.50; Juan Tamarit A., 1; Enrique Rincón Brines, 0.50; Salvador Muñoz Renart, 0.50; Enrique

Vercher Baldevi, 1; H. S. F., 0.50; Rafael Soriano Fayos, 0.25; Agustín Mascarell, 2; Antonio Selar Escrivá, 0.50; José Torremocha Ortells, 0.25; Valentín Soriano Fayos, 0.25; José Bosch Verdeguer, 0.25; Francisco Oller Torremocha, 1; Encobio Dalmases Llopis, 1; G. H. M., 5; José Pascual Gil Mellá, 0.50; Rafael Soriano Chaques, 0.25; doña María Rosa Torremocha Antony, 1; José Mellá Merino, 5; Tomás Peris Colomar, 0.50; Matías Llop Sánchez, 15.

Del partido republicano de San Juan de Enveja: Jaime Juan Conca, 2.50 pesetas; Aleje Carbonell, 2.80; José Nicolau Rodríguez, 2.50; Bautista Perales Sabater, 0.25; Joaquín Juan, 0.50; Sr. Erino Gil Escandell, 0.50; José Martínez, de Ráfol de Salem (Albaida), 3; Raimundo Muñoz, 2.
Total, 4.216.75 pesetas.

Los republicanos de Utiel han girado al señor Chavarrí de Madrid para la formación del tesoro de la República, 1.077 pesetas.

Queda abierta la suscripción para que puedan contribuir los que hasta ahora no han podido hacerlo y tengan gusto en ello.

Partido republicano

CIRCULO INSTRUCTIVO REPUBLICANO EL PUEBLO.—Los correligionarios de los distritos del Hospital y Teatro han conseguido, tras breves trabajos, organizar un nuevo centro republicano que cuenta ya con respetable número de socios.

Enthusiastas y decididos, se proponen luchar francamente contra los enemigos de la libertad y la República, aprovechando cuantas ocasiones se presenten para demostrarlo prácticamente.

Aprobado ya por la autoridad gubernativa el reglamento porque ha de regirse esta nueva Sociedad republicana, mañana sábado se celebrará la primera Junta general con el fin de dar cuenta de los trabajos realizados y elegir Junta Directiva.

La inauguración oficial se efectuará probablemente tan luego las tareas parlamentarias permitan a los Sres. Blasco Ibañez y Menéndez Pidal asistir al acto.

CASINO DE UNIÓN REPUBLICANA DEL DISTRITO DE LA MISERICORDIA.—Se convocó a los socios para mañana a las nueve de la noche, a junta general ordinaria para la dación de cuentas y tratar cuantos asuntos se propongan a la mesa.

Si no se reúne suficiente número de socios, tendrá lugar esta junta el próximo domingo a las once de la mañana, con el número de los que asistan.—El presidente, Mariano Pardo.

VILLARGORDO.—La junta municipal de Unión Republicana se ha reunido para examinar los proyectos sobre reforma de la administración municipal y provincial y reforma de la enseñanza, acordando recomendar a los diputados que hagan una ruda oposición a dichos proyectos, por considerarlos reaccionarios.—El presidente, Ricardo Palomares.—El secretario, Liborio Navarro.

Noticias

Otro ejemplo de caridad cristiana.

El hijo del sacristán de la Iglesia del Pilar visitó ayer algunas casas de la feilgrosía para tomar nota de familias necesitadas, a quienes socorrer con bonos de los que ha repartido don Sebastián por la conquista de esa brevita cardenalicia que le ha caído de Roma.

En el último piso de la casa núm. 2 de la plaza del Pilar se presentó al referido sacristán una pobre viuda, falta de todo amparo, rogándole la incluyera en la caritativa relación.

Pero el chapucero le contestó airado que no atendería tal súplica, por el hecho horrible de no ser fanática ni estar en contacto constante con curas y frailes, sirviendo sus gustos y exigencias.

—Después que no va usted a misa, ni confiesa, ni comulga, ni pisa usted los umbrales de la iglesia, ¡qué tiene el descaro de pedir que la socorra el arzobispal—rugió el encolerizado sacristán.

Y la infeliz viuda se ha quedado sin el bono

arzbispal, pensando en la caridad excluyista y faciosa que practican los que blasonan de amigos de Jesús.

Ayer mañana se reunió bajo la presidencia del teniente de alcalde D. Francisco Garrido la comisión de la junta local de Reformas sociales, tomándose los siguientes acuerdos:

Imprimir la instancia que dirigieron al ministro de la Gobernación pidiendo que introdujera algunas reformas en las leyes sobre accidentes del trabajo y trabajo de mujeres y niños, con objeto de remitir copias a todas las juntas de las principales capitales de España para que se adhirieran a lo solicitado por la de esta ciudad.

Consignar en el presupuesto 2.000 pesetas para subvencionar a la Junta antes citada, é imponer multas desde 25 á 250 pesetas a los patronos por las infracciones que han cometido de la ley de Trabajo de mujeres y niños.

Ayer tarde se verificó el entierro de la niña Conchita, hija de nuestro querido correligionario y amigo el obrero tallista D. Joaquín García. Esta preciosa criatura era el encanto de sus padres, y su temprana pérdida les ha producido hondo sentimiento. Al acto de la conducción del cadáver al cementerio asistieron muchos amigos de la familia del Sr. García.

Enviamos a tan estimado amigo nuestro más sentido pésame, el cual hacemos extensivo también a nuestro correligionario D. Julián Llopis, tío de la niña Conchita.

Circular insistente rumores de que en breve saldrá a concurso el arriendo de las contribuciones.

De confirmarse dichos rumores estudiáremos el asunto, para que en ningún caso se puedan imponer nuevas vejaciones a los contribuyentes.

Ayer se reunió la comisión municipal de Aguas potables, acordando requerir a dicha empresa para que abone los arbitrios correspondientes por la remoción del pavimento de las calles, y pasar a informe de la comisión de Policía urbana una proposición de la misma Sociedad solicitando se suprima dicho arbitrio.

Conforme dijimos, el presidente de la Comisión municipal de Deslinde, Sr. Flores, ha dirigido atentas cartas a los concejales de este Ayuntamiento invitándoles a que los días 29 y 30 del presente mes, a las cinco de la mañana, concurran a las Casas Consistoriales para trasladarse a la Albufera con objeto de estudiar sobre el terreno la manera de reconstruir sus límites.

La comisión municipal de Fiestas celebró ayer sesión, bajo la presidencia del señor Maestre, acordando nombrar vicepresidente al señor Flores en la vacante que deja el Sr. Pinto; que se haga la distribución de casetas de la Feria de Julio en igual forma que el año último, y producir el dictamen al Ayuntamiento proponiendo se conceda una gratificación al delineante Sr. Bueso y al auxiliar de la secretaría señor Pérez de Lucía, por los trabajos extraordinarios realizados en la distribución de casetas en la pasada feria de Navidad.

La comisión del Cese Blanco de la Feria de Julio ha desestimado la proposición de confetti presentada por el Sr. Morelo. En su consecuencia, ha comisionado a los vocales señores Guixeras y Herrero para que vayan a Alcoy al objeto de adquirir el confetti directamente de las fábricas, y a la vez traer muestras de adornos de papel para el referido festejo.

En el piso 3.º de la casa núm. 12 de la plaza de Mossensorell, entraron anoche ladrones, llevándose 50 duros en billetes, dos pares de pendientes de oro, dos relojes de señora y un collar de perlas.

La inquilina de la casa, doña Asunción Pérez Vilaplana, no se encontraba en su domicilio. Los amigos de lo ajeno no fueron detenidos.

Dos operarios del ferrocarril en construcción de las minas de Ojos Negros rieron anteayer en una taberna de Potries, resultando uno de ellos, llamado Salvador Gregori Morant, de 45 años, con una herida de bala en el muslo izquierdo. El agresor llámase José Muñoz Mestre, de 46 años, y fué capturado por la guardia civil.

12 ALFONSO DAUDET
año próximo... le agradecería a usted que espere hasta esa época... quizás entonces podamos probar... pero a decir verdad no respondo de nada.
Ella respondió:
—¿De modo, —dijo,—que se niega usted a recibir a mi hijo? ¿Por qué?
—Señora,—contestó el director,—daría diez años de mi vida por no explicarme; pero ya que me fuerza usted a ello, es necesario que le manifieste que la casa que dirijo exige de las familias que las confían sus hijos condiciones de moralidad excepcionales... No faltan en París colegios en los que nuestro pequeño Jack encontrará todos los cuidados que le son necesarios; pero en nuestra casa es imposible. Le ruego—añadió con un movimiento de protesta indignada,—que no me haga usted expresarme más... No tengo el derecho de pedir a usted nada ni de reprocharle cosa alguna. Siento pena por lo que he tenido que decirle en este momento, puede usted creer que el rigor de mi negativa me es tan penoso como a usted.
Mientras el rector hablaba, la cara de la señora de Barancy había pasado por todas las impresiones del dolor, del desdén, de la confusión. En el primer momento había pensado conservar su aspecto tranquilo sosteniendo la cabeza

13 JACK
ventada y el rostro apacible; pero las palabras del rector cayendo sobre aquella alma infantil la turbaron y la hicieron prorrumpir en quejas, en lágrimas, en protestas, en expansiones ardientes y conmovedoras.
«¡Oh, sí, era verdad! ¡era una desdichada! Nadie sabía todo lo que ella había sufrido por aquel niño. ¡Pues bien, sí! Aquel pobrecillo no tenía nombre paterno; pero ¿era una razón para atribuirle como un crimen y cargar sobre él una responsabilidad de la falta de sus padres?
—¡Ah, señor abate! señor abate, yo le ruego...
Al mismo tiempo que hablaba con un movimiento de abandono que habría hecho reír en una circunstancia menos grave, había tomado la mano del sacerdote, una mano de obispo, regordeta, blanca, que el buen padre trataba de retirar suavemente, no sin algún embarazo.
—¡Cállese usted, señora!—le decía asustado de su efusión y de sus lágrimas, pues lloraba como una niña con sollozos y ahogos propios de una naturaleza algo vulgar.
El pobre hombre pensaba: ¿qué es lo que hará, Dios mío, si esta señora se desmaya?
Mas las palabras que empleaba para calmarla todavía la excitaban más.
Ella quiso justificarse, explicar sus cosas,

16 ALFONSO DAUDET
minuto, y mirándola luego con atención, dijo:
—Pues bien, sea así, señora; puesto que usted lo quiere, me rindo a su deseo. El pequeño Jack me ha gustado. Consiento en recibirlo entre nuestros discípulos.
—¡Ah! Señor Superior...
—Pero con dos condiciones.
—Las acepto.
—La primera es, que hasta el día en que adopte usted otra conducta, el niño pasará las fiestas y hasta las vacaciones en nuestra casa, y no entrará más en la de usted.
—¡Mi pobre Jack se morirá, si no vé más a su madre!
—¡Oh! podrá usted venir a abrazarlo tan a menudo como quiera. Sólo que, (y esta es nuestra segunda condición), no le verá usted nunca en el leucatorio, sino aquí en mi despacho, en el que yo tendré cuidado de que nadie nos vea ni interrumpa.
Ella se levantó temblando. La idea de que nunca podría entrar en el leucatorio, mezclarse con la encantadora muchedumbre del jueves, en la que cada cual se alaba de la belleza de su hijo, de la riqueza de su traje y del cupé que le espera en la puerta; que nunca podría decir a sus amigas: «Ayer saí en casa de los Pa-

JACK 9
—¡Ah!—dijo el sacerdote con tono grave.
En aquel momento era éste quien no sabía como expresar lo que tenía que decir. Daba vueltas a la tarjeta entre sus dedos con ese leve fruncimiento de labios del hombre que comprende el valor y el efecto de las palabras que va a pronunciar.
De repente se levantó mirando por una de las ventanas que daban a un gran jardín, plantado de frondosos árboles, enrojecidos por un rayo de sol de invierno y dió un golpecito en la vidriera.
Una figura negra pasó por delante de las ventanas y un joven sacerdote apareció casi al mismo tiempo en el gabinete.
—Venga usted, mi buen Duffieux, dijo el superior, pasee usted un poco este niño... Enséñele usted nuestra iglesia, nuestros invernales... Se aburrirá aquí el pobrecillo...
Jack creyó que aquel paso era un pretexto para evitar la penosa despedida, y su mirada tuvo tal expresión de desesperación y temor, que el buen director se vió en el caso de tranquilizarlo dulcemente.
—Nada temas, mi pequeño Jack... Tu madre no se irá, la volverás a encontrar aquí... El niño dudaba todavía.
—Ve, querido mío—dijo la señora de Barancy con ademán de reina.
Tomo I

LAPIDAS

SEÑORAS.—Usad con preferencia a ningún otro el JABON ZOTAL INGLESES que reúne grandes virtudes higiénicas al mismo tiempo que una delicada fábrika.

Por los individuos de la Guardia civil del puesto de Utiel Hilario García Fandos y Demetrio Gambin Cantero, ha sido detenido el día 24 del corriente, Vicente García Viadel como autor del crimen cometido en Torrente el día 20 del actual.

Esta mañana, de nueve a doce de la misma, y mañana sábado de tres a siete de la tarde, podrán los señores abonados recoger sus respectivas localidades en la contaduría de la plaza para la gran corrida de toros que se verificará el próximo domingo, en la que se lidiarán seis toros de Concha y Sierra, que serán estoqueados por los afamados diestros Algabeño y Gallito.

Por segunda vez se cita en la zona de reclutamiento núm. 28, a los útiles condicionales Eusebio Monerret Morera, Segundo Gómez López, Matías Mateo del Toro, Francisco Peinado Sánchez, José Plaza Casañ y Jaime Alagarda Verduguer para que se presenten a sufrir el reconocimiento preventivo, y de no verificarlo serán devueltas sus hojas a la comisión provincial.

Han sido designados los Sres. Maestro y Taty para que practiquen la recepción de las obras de cubiertas de la acequia de Bochosa.

Se ha ordenado al investigador municipal de arbitrios forme una relación de los carruajes de lujo que no figuran en el Registro.

La Alcaldía, cumpliendo un acuerdo del Ayuntamiento, ha autorizado la instalación de un kiosco en la plaza de Collado.

Dentífico superior y de más venta. «Licor del Polo». Mil frascos de venta diaria y 23 años de vida son su mejor elogio.

Ha fallecido en el Hospital un individuo que sufre de una enfermedad que se llama el Grao, recibiendo un fuerte golpe de paraguas en la cabeza. Ayer tarde se le practicó la autopsia.

Repugnancia, sed excesiva, gases, ácidos o indigestiones, y todos los demás síntomas de indigestión o de fermentaciones accidentales, se alivia en diez minutos con tomar dos obleas, y radicalmente se curan con tomar un solo estuche y la dispepsia, por crónicas que sean, se curan con tomar tres ó cuatro estuches del legítimo «Dige» «Tivo Mojarieta», que es el único verdadero gas tro-intestinal completo, y está universalmente reconocido superior a todos los otros para curar las enfermedades del estómago.

En el favorecido trinquete de Pelayo se jugará hoy a las cinco de la tarde un gran partido de pelota a 50 tantos a escoger por encima queda entre los afamados pelotaris siguientes: Magne, Nel, Chiquet de Simat y Esta (rojos), contra Hilario, Font, y Mari (azules). A tan gran partido la entrada sólo costará 15 céntimos.

Papel para fumar Artísticas tarjetas y fototipia con el retrato de D. Vicente Blasco Ibañez y marca República Española, en preciosas cajitas, se han puesto a la venta en todos los tabacos y kioscos.—Depósito central: D. Agustín Montesinos, San Vicente, 79, 1.º

Para baños y duchas de agua natural de Biar, los Baños Arabes del Almirante, frente a Correos.

El nuevo establecimiento de pañería de don Francisco Gargante, titulado «The Smart», situado en la calle de la Paz, 15, y Cruz Nueva, 1, se ve favorecidísimo por las personas distinguidas por esta ciudad, que eran antiguos clientes de los maestros sastres D. Asencio Rodríguez y D. Antonio Soriano.

Cataratas. El remedio más eficaz son las Pastillas de Collado.

Movimiento obrero

CURTIDORES.—Se convocó a junta general para el próximo domingo a las once de la mañana, con objeto de tratar asuntos de gran interés. Se replica la puntual asistencia.—La directiva.

TRANVIAS ELECTRICOS.—Esta sociedad celebrará junta general reglamentaria en su

casa social, Siurana, 13, pral., esta noche a las diez, con objeto de tratar asuntos de gran interés, aprobar las cuentas del último trimestre y elegir cargos para la mitad de la junta directiva. Se replica la puntual asistencia de todos los que sean socios. Serán valederos los acuerdos que se toman con el número de socios que acudan.—La directiva.

PEONES ALBAÑILES.—Esta sociedad celebrará reunión el domingo 28 del corriente a las once de su mañana en su casa social, calle del Mar, 112, para tratar de si es conveniente el declararse en huelga el 1.º de Julio, como lo tiene acordado, vistas las contestaciones dadas por los arquitectos. Se encarece la asistencia de todos los peones, sean ó no socios.—Julio Mateu.

PEINEROS.—Se convoca a la sociedad de peineros a junta general ordinaria, por segunda convocatoria, que se verificará el domingo a las nueve de la misma en el centro de la calle de Enserrada, con objeto de tratar asuntos de mucho interés. Se encarece la asistencia.—La directiva.

CIECULAR.—El Consejo de Federación de obreros planchadores y fustistas de España a todas las secciones del oficio, tanto Federadas como independientes.—Compañeros: La obra de los trabajadores es el objeto que han de realizar los trabajadores mismos, y el camino emprendido por la Federación española de Sombreros Planchadores y Fustistas, es el camino recto hacia la salvación de nuestra clase... No nos importe nada los sacrificios de solidaridad, aunque para ello tengamos que arrostrar las crueldades llevadas a cabo por nuestro enemigo; nada, los insultos y bajas murmuraciones de los inconscientes ó picardados que con su labor puedan hacer la causa de la burguesía, porque todo esto se desmora y cae de sus cimientos ante la actitud admirable del proletariado inteligente y unido.

El sembrero español federado ha comprendido su noble misión a cumplir, y cumple paso a paso con la frente levantada y fija la vista en su emancipación económica, abre sus brazos para estrechar a sus compañeros de esclavitud hasta transmitirle los latidos del corazón, y al unísono del pensamiento y mancomunando las fuerzas, se prepara a romper las inhumanas cadenas que lo oprimen.

Esta es la historia del proletariado universal. Esta es la historia de nuestra clase.

En vista del progresivo desarrollo que día en día va tomando el mecanismo para la aplicación de toda clase de industrias, y en consecuencia la destitución de las fuerzas musculares del hombre que sin cesar arroja la burguesía a la calle como resaca inservible, no teniendo para nada en cuenta que toda perfección y producto es obra del hombre y para el hombre, cuyas investigaciones en las ciencias y en las artes, iniciativas y concursos no son patrimonio de unos cuantos, sino para el embellecimiento y descanso general y común, al que todo ser humano tiene un perfecto derecho a participar de sus ventajas.

Viste que la persecución y la fuerza moral ha sido siempre letra muerta para el patrono mientras no ha llevado consigo más vale, que la de un individuo aislado, y sin pérdida de tiempo ha sido arrollado por la miseria y el abandono, cuando no perseguido como animal dañino ha hecho que el hombre productor, el verdadero usufructuario robado de las evoluciones productivas, ora musculares, ora mecánicas, se agrupe por medio de secciones de oficio y acompaña a las demandas de relativas mejoras, la paralización de un arte u oficio; único modo de hacer sentir el peso de la razón.

Al efecto, y para evitar sucesivas calamidades y miserias para la familia sombrerera, oficio que ha sido siempre admirado por todos por practicar fielmente el gran principio de solidaridad, y para que podamos regularizar las sueldos y tarifas en toda España, a la vez las juventudes aprendiz para que sea el que educar el niño aprendiz para que sea el hombre de mañana, se celebró en los días 1, 2 y 3 de Noviembre de 1903 un Congreso en Valencia, en donde se expuso claramente las necesidades del oficio y línea de conducta a seguir para remediarlas; surgiendo desde allí los estrechos lazos de unión federativa.

La órbita trazada por la Federación, que, cual nebulosa terrible pesa sobre la conciencia de nuestros explotadores, empieza a regularizar su marcha; y como toda obra digna y noble necesita su prueba de temple, éstos los ha facilitado la reciente lucha de Priego de Córdoba. Lucha santa que ha servido de bautizo a la Federación, reanimando en nuestros espíritus la cordialidad, borrando si algunas preocupaciones añejas pudieran haber, a causa de heridas anteriores a la inteligenciación federativa.

La huelga de Priego, como base de nuestras luchas sucesivas, nos ha abierto nuevos horizontes que gustosos debemos aceptar, como prácticos y seguros.

A medida que la burguesía avanza en su maldad, debemos nosotros recurrir a nuevos me-

dios para desenvolvernos de las redes que nos tienden, y este es el objeto de la presente circular.

Las luchas de resistencia contra el capital se hacen cada día más necesarias; el proletariado de nuestro oficio sufre tormentos sin cuento y empieza a moverse buscando donde respirar; los medios de subsistencia encarecen día en día hasta hacer imposible la vida, y sin cesar se oye el clamoreo de nuestros hermanos que gritan... ¡Justicia!... ¡Solidaridad!... ¡Apoyad!...

Y vuestros compañeros del consejo, atados a las mismas cadenas del potro de la explotación, brindan al consuelo de esperanza de cercanas mejoras. Pero como éstas no se han de cumplir sólo con palabras sino con hechos reales y positivos, hemos de exponer libre y francamente nuestra opinión creada por la realidad de los hechos y apoyados por el movimiento general, y a que la lucha reciente en la que acabamos de salir victoriosos no es más que el principio del fin aspirado.

En la región andaluza se cometen atropellos feroces, abusos de calidad superior a nuestros primitivos tiempos feudales, como son el desparidar a padres de familia por el mero hecho de estar asociados.

Y como nuestro punto de vista es unir a toda nuestra familia, invitamos a todas las secciones de Pala y Plancha de España, a la celebración de nuestro segundo Congreso que tendrá lugar en la localidad que designe la mayoría de Secciones, tanto federadas como independientes, el día 25 de Julio del presente año, en donde se discutirá el reglamento de la Federación Internacional. Proposiciones de la Plancha de Barcelona, Federación de Bélgica, España y la línea de conducta que hemos de seguir sobre el Congreso Internacional de Bruselas.

Rogamos a todas las secciones contesten cuanto antes a este Centro sobre el punto local que se designe, así como las proposiciones a discutir en dicho Congreso nacional, con el fin de preparar los trabajos propios del caso. Valencia 5 de Junio de 1903.

El Consejo de Federación. Abelio Montenegro, Ramón Fas, Agustín del Barco, Luis Peñalver y José Baldoí.

Desde Sevilla

Señor Director de El Proletario.

El domingo por la noche se celebró en esta capital un mitin monstruo, en el que nuestro querido é ilustrado jefe D. Nicolás Salmerón pronunció un hermoso y magistral discurso, de los que electrizan a las masas y hacen pensar a las clases acomodadas.

Las sensatez y la cordura se hermanaron perfectamente con el entusiasmo de todos los republicanos, y a pesar de haberse quedado sin poderlo escuchar más de 10 000 republicanos de los 5 a 6 000 que caben en el teatro, y que tuvimos la suerte de oírlo, quedamos entusiasmados, y conste que habíamos escuchado.

Anoche le obsequiamos con un banquete de 240 cubiertos en el gran Hotel de Madrid, y allí vi con gran satisfacción a comerciantes, industriales, estudiantes, representaciones de otras provincias, pero la nota simpática de la noche fué el representante de la clase obrera de Cádiz, Jerez y otros pueblos, Sr. Moreno Mendoza, que habla muy bien, y nos dijo que todo el partido obrero español es republicano, como lo demostró a Lerroux y Blasco Ibañez cuando estuvieron últimamente en esos pueblos. Esa es una gran verdad que debemos recoger.

En Sevilla despertan los neutros é indiferentes, pero en verdad necesitamos dos ó tres hombres de la ilustración y voluntad de Blasco Ibañez, Castrovido y otros, que no dejan pagar estos nobles entusiasmos que resurgan en esta hermosa como abandonada provincia.

J. G. ESPINAR.

PUBLICACIONES

El número de Por Esos Mundos... del presente mes es uno de los mejores que ha publicado tan interesante revista. Contiene un curioso estudio de la vida íntima del sultán de Marruecos que empieza por Abd el Azis para que le enseñara el arte del dibujo; otros trabajos literarios de gran mérito.

Precio del ejemplar de 116 páginas con más de cien grabados, 60 céntimos.

EL PRIMER CONCURSO DE BELLEZA CELEBRADO EN ESPAÑA.—Para dar un mérito a quienes afirman que el encogimiento y la mojigatería dominan por completo en la sociedad española, Blanco y Negro convocó un Concurso de Belleza femenina, cuyos felices resultados presenta en el número de que publica esta semana. En doce plenas bellamente tiradas a dos tintas reproduce las doce fotogra-

fías que el Jurado eligió entre las numerosas recibidas en Blanco y Negro.

Ahora, al público toca decir cuál de las doce bellas merece el premio, para lo cual incluya nuestro colega en su número un talón ó cédula de votación. Esperamos con impaciencia el resultado, por ser la primera vez que en España se sujeta a las formas del sufragio una cuestión de estética femenina.

LIBRO UTILISIMO.—Dentro de pocos días se pondrá a la venta un libro utilísimo é indispensable para todos los fabricantes, industriales, comerciantes, inventores, ganaderos, etc. Se titula «Guía de la propiedad industrial», y contiene la nueva ley de Propiedad industrial; el reglamento para la aplicación de la misma; los formularios de todos los documentos que han de presentar los interesados en la gestión de los expedientes de marcas, patentes, etc., y Tratados y Convenios internacionales de propiedad industrial. Forma un tomo en 4.º, de abundante lectura, esmeradamente impreso, y se venderá en todas las librerías al precio de 4 pesetas.

Al final del libro irá una sección de publicidad, que, dada la índole del mismo y su inmensa tirada, será convenientísima para los anunciantes. Estos y los librerías pueden dirigirse, para tarifas de publicidad y condiciones de venta, a D. R. Cortés, Luas, 38, Madrid.

Teatros

APOLO.—Hoy quedará colocado el magnífico decorado para el espléndido melodrama «Los dos pilletes», cuya reprise tendrá lugar mañana sábado.

Azurgamos un éxito para la empresa.

Nuestros correspondientes

Desde Jalisco

La cabeza del secretario del ayuntamiento, pendiente de un poste, la paseaba el pueblo amotinado por sus calles, amordazada con un rollo de papel, en cuyo exterior se leía «Reparto de consumos de 1904».

Migallito, huyendo de la muchadumbre, se había refugiado en un horón empotrado que mandó cubrir para no ser descubierto, a imitación del rey Alejandro de Serbia, pues el pueblo pedía su cabeza por creerle haberse comido todo é la mayor parte del trigo del Pésito.

Gavililla escapó por el cerro Manegre disfrazado con las ropas del cura que le proporcionó su casaca de la Tóxico, pero también el amotinado pueblo quería liquidarlo porque de mala manera se hace con las fincas de cuantos tienen la desgracia de caer en sus garras.

Enble, el recordador, se escapó huyendo, pero sin desamparar los veinticinco repartos de consumos, diciendo al pueblo cuando se vio a salvo: «Primero pierdo la vida que los repartos».

Juan José Gavililla... Todo esto lo veía yo en sueños cierta noche, cuando vió a despertarme me temprané el simpático Sarrion para decirme: «Nos han vendido».

Esos bribones han tomado el asqueroso oficio de delatores y me han matado la honra y nos han quitado las escopetas.

Al día siguiente refería yo entre un corro de jaliscos este sueño que había tenido, y todos, á coro, contestaron: «Qué lástima no hubiera sido verdad».

Así Jalisco valdría lo que debe valer.

El correspondiente. Jalisco 24 Junio de 1903.

Nube siniestra

A la manera que el sol en el día más esplendoroso se oculta tras una nube, la alegría, el bienestar y la felicidad, verdaderos soles de la vida, se nublan y tristecenan ante el denso velo de las enfermedades del estómago.

¿Cómo desgarrar ese velo? ¿Cómo dispar esa nube?

Haciendo uso del «Estómago Artificial» ó Polvos del Dr. Kuntz, que se halla de venta en todas las farmacias, y que a la primera dosis empieza la mejoría.

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL.—A las nueve.—Día de moda.—El barberillo de Lavapiés. TEATRO PIZARRO.—A las nueve y media. —Gazpacho andaluz.—El corneta de la partida (estreno).—El paño de rosas.

PARQUE GLOBETA.—A las nueve y cuarto.—El paño de rosas.

A las diez y media.—La rifa del baso (estreno).

A las once y media.—La trapería.

SALON NOVEDADES.—Sinfonía.—Cuadros de cinematógrafo, entre ellos «Mr. Lombet en Argelia».—La notable pareja de baile hermanas Rogelia y Amparo.—A las 9.

Pérdida

De una pulsera de oro, con chispitas de brillantes. Se gratificará, al que la presente en la calle de Clarachet, núm. 5, 1.º

Gran Hotel Continental

BAJADA DE SAN FRANCISCO. NUMS. 7 Y 9 Encima del café de España Este elegante establecimiento está dirigido por D. Angel Vicente antiguo dueño de Hotel de Londres y D. José Somo, gerente que fue del Hotel Inglés durante nueve años, donde el viajero encontrará las mejores habitaciones y un resto urant sin competencia. Precios desde siete pesetas en adelante. Luz eléctrica en todas las habitaciones. Intérpretes y carruajes a todos los trenes.

HERPES

Con el AZUFRE LIQUIDO del DOCTOR TERRADES tomado á gotas y la POMADA DE AZUFRE LIQUIDO usada exteriormente, se curan todas las MANIFESTACIONES HUMORALES en la piel

Depósito: B. ALIÑO, Plaza de Cojerros, 6.

Papel para fumar «LA YANA», Clases especial engomado.—Cinco y diez céntimos libritos con fototipia



Venta a precios baratísimos de anteojos, gemelos de teatro y campo, timbres eléctricos y diversidad en artículos de óptica y física. Plaza de Santa Catalina, núm. 17.

Consultorio Grifol

Enfermedades

Horas de consulta

Santa Teresa, 21

PURGACIONES

Flujos blancos

ota militar, irritaciones y en general

todas las enfermedades del aparato urinario en el hombre y en la mujer; se curan en muy poco tiempo, por crónicas y rebeldes que sean por medio de la inyección anti tóxica Valentín Palacios. De venta en todas las buenas farmacias. En Valencia: Farmacia de D. Angel Rives Mercado, 40; señores Igual Conat y Compañía regerida de la Luna.

EFFECTOS DE LA INFALIBILIDAD DEL ELIXIR VERDI: MIL DUROS

se darán á quien haciendo uso constante del ELIXIR VERDI sea atacado de enfermedades del estómago ó de fiebres. Farmacias 3 pias. frasco.—Depósito General Hijos de Blas, Gasta, Valencia.

Corsetería artística A MIRO

3, Avellanas, 3

Ultimos modelos de París.—Elegantes confecciones á medida.

Especialidad En corsés tajos, para señoras delicadas del vientre.

Su cursal en Alciria: Oosta, 3.

Las sociedades obreras ó casinos republicanos que tengan que imprimir sus reglamentos ó documentación oficial, pueden disponer de originales y entregarlos en la imprenta de T. Lleó, Encarnación, 16, donde se les servirá condescuentos

10 ALFONSO DAUDET

En seguida salió sin decir una palabra, sin una queja, como si ya estuviera doblegado á la vida y preparado á todos los martirios.

Cuando hubo salido reinó en el gabinete un momento de silencio. Se oían los pasos del niño y de su acompañante alejarse crujendo sobre la arena endurecida por el frío. Los chisporroteos del fuego de la estufa, el picoteo de los pájaros en las ramas, los pianos, las voces, el rumor de una casa muy habitada, todo el ruido apagado por el frío del invierno y el cierre de las ventanas de un gran establecimiento de educación en las horas de clase.

—Ese niño la quiere á usted mucho, señora, —dijo el director, á quien la gracia y sumisión de Jack había complacido.

—¿Cómo no?—contestó la señora en tono demasiado melodramático.—El pobrecillo no tiene á nadie más que á su madre en el mundo.

—¡Ah! ¿es usted viuda?

—¡Ay! Sí, señor superior... Mi marido murió hace diez años, poco después de nuestra casamiento y en circunstancias bien dolorosas... ¡Ah! caballero, los novelistas que van á buscar tan lejos las aventuras de sus héroes y heroínas ignoran que en la vida más sencilla pudieran encontrar á veces materia para diez novelas... ¡Vea usted! El señor conde de Barancy pertenece

JACK

notaba algo sincero, conmovedor, afectuoso, el amor de aquella madre á aquel niño. Habían vivido siempre juntos, le hacía estudiar con maestros en casa y sólo quería separarse de él á causa de aquella inteligencia que despertaba demasiado pronto, de aquellos ojos que se abrían, contra los cuales no había medio de tomar bastantes precauciones.

—Lo mejor sería,—dijo el rector con gravedad,—no tener que ocultar nada grave ni irregular en su vida; mantener su casa de usted digna del niño que la habita.

—Esa es mi preocupación constante, señor abate,—contestó ella.—A medida que Jack crece, demuestro más seriedad. Por lo demás, de un día á otro, mi situación quedará regularizada... hay una persona que hace mucho tiempo me solicita... Pero entre tante, he querido alejar el niño, separarlo de mi vida todavía perturbada; educarle de un modo aristocrático y cristiano, digno del gran nombre que deberá llevar... Y he pensado que en ninguna parte estaría tan bien como en este colegio; pero he ahí que usted me lo rechaza y al propio tiempo desanima á la madre en todas sus buenas intenciones.

Aquí el rector pareció vencido. Dndó un

14 ALFONSO DAUDET

referir su vida y de buen ó de mal grado el superior se vió obligado á seguirla en una relación obscura, interminable, en la que se lanzó con extravío, rompiendo á cada paso el hilo conductor, sin preocuparse de saber cómo se explicaría con claridad.

Ese nombre de Barancy no era el suyo... ¡Oh, si ella pudiera decir su nombre! el suyo propio, todos se quedarían atónitos, pero, no, una de las mas antiguas familias de Francia, entendiéndolo bien, de las más antiguas, estaba unido á ese nombre y la matarían antes de arrancárselo.

El rector quiso protestar, asegurando que no tenía intención de averiguarlo, pero no pudo conseguir que ella le escuchara. Se había excitado de tal modo, que habría sido más fácil detener las aspas de un molino de viento marchando á toda velocidad que aquella palabra semejante á un torbellino en el vacío.

Lo que parecía querer probar ante todo es que ella pertenecía á la más alta nobleza y que su seductor llevaba también un nombre ilustre, habiendo sido víctima de una fatalidad nunca vista ni oída. ¿Qué debía deducirse de todo esto? Ni una palabra, probablemente, porque las reticencias, las contradicciones abundaban en aquel discurso incoherente. Sin embargo, se

JACK

cia como puede demostrar á usted su nombre á una de las más antiguas familias la Turenna...

Había errado el golpe. Cabalmente el padre O... había nacido en Amboise y conocía á fondo toda la provincia. En el mismo instante el conde de Barancy se confundió en las dudas y desconfianzas de su espíritu, con el general en jefe, padrino del niño, y el rajah de Singapore. Dismulsió, sin embargo, y se contentó con interrumpir dulcemente á la titulada condesa:

—¿No cree usted, como yo, señora, que hay algo de crueldad en alejar de su lado tan pronto á un niño que parece amar á usted? Es demasiado joven. Y, además, ¿será bastante fuerte para soportar el dolor de semejante separación?...

—Está usted equivocado, caballero,—respondió ella con mucha amabilidad.—Jack es un niño muy robusto; jamás ha estado enfermo, puede ser un poco tímido, pero es que no está acostumbrado al aire de París.

Enojado al ver que la señora no comprendía su pensamiento con medias palabras, empezó á acentuar la nota.

—Por otra parte, en este momento nuestros dormitorios están llenos... La estación escolar está bastante avanzada... hemos tenido que dejar de admitir bastantes discípulos hasta e

LA MEJOR PURGA

Sales gaseoso purgantes antibióticas, tónicas y depurativas

del DR. GREUS

Este producto, muy generalizado y que se emplea con gran éxito, es, por sus magníficas condiciones especiales, el purgante más excelente de los empleados hasta el día, y es también el más económico, pues una purga vale un real y una caja de seis, cinco reales. Se dan prospectos que detallan sus virtudes y condiciones. Pídanse.

Estos productos se expenden en todas las farmacias y droguerías bien surtidas, y especialmente en la farmacia del Dr. Greus, P. Santa Catalina, 4, y en un Laboratorio, calle de Peris y Valero, (antes de la Paz), letra N.—VALENCIA.

Bicarbonato de sosa químicamente puro del Dr. Greus

En elegantes cajas vetulicas, forma petaca, 42 y 1 reales y latas de 1 kilo, 20 reales

Es un verdadero medicamento que se emplea con gran éxito contra las afecciones gástricas, reumáticas, cálculos, vómitos, gastralgias, acidez, etc., y suple, disuelto en agua, a las de Vichy, Vals, Carlsbad, Marmolejo, etc., etc. Es también un excelente dentífrico y un auxiliar en el tratamiento de las legumbres, y especialmente de los garbanzos, haciéndolos más tiernos, ácidos y sabrosos.

Tiuntura iodo-tánica del Dr. Greus

Es el mejor remedo contra el escrofulismo

Es el mejor remedo contra el escrofulismo. Se deduce de los constantes éxitos que con su uso se obtienen, particularmente en los niños, para cuya cura no tiene rival, pues es un poderoso linfático perfectamente tolerado por los estómagos más delicados, y por lo mismo el más apropiado para la larga medicación que exige esa enfermedad azote de nuestros niños, especialmente en su más tierna edad. Es superior al aceite de bacalao y a todas sus emulsiones.

Fecundidad

con el uso del MAGICO PARCHE ORIENTAL y las GOTAS AFRODISIACAS, el noventa por ciento de las mujeres ESTERILES consiguen ser MADRES en poco tiempo. Unico depositario S. CLIMENT, Paz, 15.—Gran Farmacia Moderna. Abierta toda la noche.

DESTILERIA DEL FIGARO

J. Martínez Ymbert

VALENCIA

Casa fundada en 1876. Fábrica: Camino del Grao, 27. Oficinas: Roteros, 14.

Sucursal: Pascual y Genís, 13. Sucursal del radio: Camino de Burjasot, 27.

Primeros premios en todas las Exposiciones GRAN DIPLOMA DE HONOR

Teléfonos: Fábrica: Teléfono núm. 179. Sucursal: Teléfono núm. 194. Oficinas: Teléfono núm. 188. Sucursal del radio: Teléfono núm. 874.

Sucursal para la venta al público

Calle Pascual y Genís, 13

En este gran establecimiento encontrará el público toda clase de licores anisados, escarbas, jarabes, rons, cognacs, ginebra, vinos de mesa, vinos de Jerez y Champagne legítimo, todo de las mejores marcas y A PREMIOS SIN COMPETENCIA.

Especialidades: Ponche Ymoort Coca del Perú, Licor del Sanatorio Oremas de la Oleta en competencia con las francesas, Ginebra de la Cadena, Rhum Aida, Kumel estilo Berlin, Jarabes puros de Zarza, Limón, Naranja, Grosella y otros.

VINO ADROIT especialmente para enfermos y convalecientes.

MARTICULO PREFERENTE

Añís DEL FIGARO

Seco y dulce, sin rival

Premiado 18 veces en certámenes públicos.

Sucursal para la venta al detall, Pascual y Genís, 13. Teléfono 196.—Servicio a domicilio

Por telégrafo y teléfono

Los toros

Constantinopla.—Una cuadrilla de cañaderos atacó el convento de Esteron, matao a seis frailes y saqueándolo.

Después entraron en el pueblo de Barin, Navarra a cachello a muchos habitantes y saquearon también las casas.

La omisión de actas

La comisión de Actas del Congreso ha acordado hoy aprobar la de D. Luis Silveira por Vera (Almería), y abrir información pública para ver si hubo, soborno en la de Marquina (Vizcaya).

Los azucareros

Esta mañana han celebrado reuniones parciales los fabricantes de azúcar para tratar de constituir la Asociación general.

Los de Aragón y Navarra han firmado la escritura. Se espera que la Asociación se constituirá con el 90 por 100 de la producción.

Los automóviles

Dublin.—Las carreras de automóviles de Gordon-Benett han sido un fracaso.

Los alemanes llevaron el máximo de la velocidad. Los ingleses corrían a razón de 80 kilómetros por hora.

Lloréns

El diputado tradicionalista Sr. Lloréns me ha dicho que no desiste de interpelar al gobierno sobre los sucesos de Valencia.

De Barcelona

El tren correo de Valencia ha llegado con cinco horas de retraso.

La causa ha sido el haber descarrilado una locomotora entre Tortosa y Tarragona.

En esta última estación formó un tren especial, que condujo a Barcelona a los viajeros y sus equipajes.

Esta noche regresan a Valencia los concejales de ese Ayuntamiento.

Las huelgas empeoran. Se han cometido hoy mayor número de coacciones que en días anteriores.

La carga y descarga de los buques continúa paralizada, excepto en un vapor que trae cargamento de trigo.

En el trabajo 150 obreros y unos 100 carros asociados.

En la descarga de carbón mineral trabajan 700 carretilleros y unos 200 carros, todos ellos protegidos por la guardia civil y la policía.

La Compañía General de Tranvías tiene paralizado el servicio.

Ahora se dice que van a salir seis coches con empleados esquirols, protegidos por la fuerza pública.

En las Ramblas hay muchos grupos. Se hallan preparados dos escuadrones de caballería para salir al primer aviso.

La policía ha detenido en la taberna «La Tranquilidad» a un huelguista y con tal motivo parece se han repartido algunos palos.

Entre los empleados en la Compañía Anónima de Tranvías reina gran disgusto por haber recibido telegrama de la gerencia de Londres denegando las peticiones de los obreros.

Créase que mañana se declararán en huelga. Es otro motivo de disgusto el aviso puesto en las oficinas participando que serán despedidos los obreros que se adhieran a la huelga.

Los cambios

El «Globo» inserta en un artículo declaraciones del Sr. Rodríguez Añé acerca de la cuestión de los cambios.

Dice que es este problema consecuencia de otros errores, y es de dudoso resultado el sistema de combatirlo de frente.

Creo que las medidas que deben adoptarse pueden dividirse en accidentales, como las encaminadas a evitar el agio, y fundamentales, como las destinadas a fomentar la riqueza pública, robustecer el crédito, sanear la moneda, disminución de la circulación fiduciaria, etcétera.

«Es preciso—termina—ahondar y resolver el problema con urgencia, cueste lo que cueste.»

Maniobras navales

En el ministerio de Marina se han recibido despachos fechados en Santa Pola que hablan de las maniobras de la escuadra.

Los ejercicios de tiro, así como las evoluciones, se ejecutaron con gran precisión.

Antes de llegar a Santa Pola, el rey ordenó que saltase a tierra la fuerza de desembarco. El rey lo hizo también, pasándole revista.

S. M. felicitó a los generales Carvera y Vilegra.

De Jerez

El marqués de Mochales ha recibido el siguiente telegrama del alcalde de Jerez: «Ha producido buen efecto la publicación del bando garantizando la libertad del trabajo.

Algunos obreros lo han reanudado. Por orden judicial han sido detenidos algunos caracterizados anarquistas.

La huelga queda reducida a los obreros que siguen las inspiraciones de los libertarios.

Las Cortes Congreso

Preside el Sr. Villaverde. Regular concurrencia. En el banco azul los Sres. Maura, Allende Salazar, Abarzuza, Dato, marqués del Vadillo y Linares.

Promete el Sr. Boñil. El Sr. Ordóñez se ocupa del tratado de comercio con Portugal.

Pregunta si el gobierno de aquella nación ha atendido las indicaciones que se le hicieron.

Se ocupa también de las negociaciones con el Vaticano. «¿Se han terminado?—pregunta.—¿Se ha conseguido la reducción de diócesis?»

El Sr. Abarzuza declara que continúan las negociaciones con Portugal.

Respecto de las negociaciones con el Vaticano, dice que no se han ultimado, y como no han causado estado parlamentario, debe mostrarse reservado.

El Sr. Ordóñez: Podría al menos decirnos su señoría el criterio del gobierno.

El Sr. Abarzuza insiste en sus reservas. Dirige al gobierno ruegos y preguntas de escaso interés.

El Sr. Romero Robledo pregunta al ministro de la Guerra el motivo por el que se negó la cruz laureada de San Fernando al general Monet, que se batió como un héroe en Filipinas.

El general Linares contesta que resolvió el asunto después de prelio estudio.

Añade que el dictamen del Consejo Supremo de Guerra y Marina no fué favorable a la concesión de la cruz.

El Sr. Romero Robledo: Si se legitima esta teoría, sobran los ministros, que se convierten en autómatas.

El ministro de la Guerra, sin darse por aludido de la indirecta, dice que sólo cabe a los ministros darme por enterados de las resoluciones del Consejo Supremo de Guerra y Marina.

El Sr. Romero Robledo: Los ministros pueden y deben también enterarse si esas resoluciones están dadas con apasionamiento.

Reclama el expediente para analizarlo. El general Linares, aunque cree que nada se conseguirá, ofrece traer el expediente a la Cámara.

Dice que todos los vocales de dicho alto cuerpo votaron en contra de la concesión. Lamenta que el general Monet se quede sin la cruz.

«El único recurso que me queda es lamentarlo», dice.

El Sr. Romero Robledo: ¡Qué! (Risas.) Añade que dicho organismo funciona como Tribunal y como Consejo, y el ministro tiene el deber de averiguar si sus resoluciones son parciales.

Elogia el valor del general Monet. «Si a varios jefes y sargentos de la columna que mandaba dicho general—contina—se concedió la laureada, es inexplicable cómo no la obtuvo el general en jefe.» (Muestras de aprobación.)

Ofrece el general Linares buscar los medios legales para concedérsela.

El Sr. Romero Robledo rectifica brevemente.

El Sr. Muro denuncia algunos abusos electorales.

El Sr. Anglés pregunta si la pipería de la Armada paga derechos al venir de Portugal. (El ministro de Hacienda se halla ausente de la Cámara.)

El Sr. Durán se ocupa de las elecciones en Hoyos (Cáceres).

Se entra en la orden del día. El Sr. Zorita apoya la enmienda al Mensaje pidiendo soluciones agrícolas.

Enumera las ventajas que ello había de reportar para la resolución del problema social.

Se lamenta de que se haya dejado sin dotar tan perentorias atenciones.

«Sólo nos preocupamos—dice—de aumentar las contribuciones.»

Meátrase partidario del establecimiento de Positos, Cajas de Ahorro y Bancos Hipotecarios.

Aplande la política hidráulica. Le contesta el Sr. Lacierva, de la comisión.

Mnéstrase conforme con el espíritu de la enmienda.

Dice que la comisión la hubiera aceptado a hallarse redactada en otra forma.

Rectifica el Sr. Zorita. Interviene el marqués del Vadillo.

Dice que está conforme con la esencia de la enmienda.

Se suspende este debate.

Senado

Se abre la sesión a las tres y cuatro. Preside el general Azcárraga, el cual dedica sentidas frases necrológicas al senador don Ramón Cepeda, que falleció ayer.

Se asocian a ellas los señores Rodríguez Sampedro, marqués de Aguilar de Campó y Calvetón.

El Sr. Mellado explica su anunciada interpelección sobre la cuestión de los cambios.

«Todos los artículos—dice—han subido, menos la fortuna pública.»

Dice que en otras naciones en donde ha habido catástrofes mayores que en España, no ha llegado a tan bajo nivel la depreciación de su moneda como entre nosotros.

Culpa de ello a las clases directoras y a la discordancia entre gobernantes y gobernados.

Dice que aquí la política se hace por medio de una docena de diputados que se reparten los cargos.

Recuerda la salida de los conservadores y la entrada de los liberales, y la salida de Villaverde en esta segunda etapa, por representar la política de nivelación.

Propone como soluciones que se impida el agio y la especulación; que se sienten los que necesitan oro; que se establezcan reservas reales en oro; que se presenten pronto los proyectos auxiliares; que se normalice la balanza comercial; que se desmonetice la plata, etc.

Añade que se obligará al oro a venir manteniendo una fiel política de nivelación.

Le contesta el Sr. Rodríguez Sampedro, conviniendo en la necesidad de atender con urgencia a solucionar el problema de los cambios.

Se suspende este debate y queda en el uso de la palabra el Sr. Mellado.

Orden del día. Juran el cargo el Sr. Iváñez de Lara y otros senadores.

El Sr. Pulido prosigue su interpelección sobre cuestiones sanitarias.

Mañana le contestará el Sr. Maura. Se levanta la sesión.

Los antiliberales belgas

Lieja.—Los desórdenes se repitieron durante todo el trayecto de la procesión.

Los antiliberales silbaron a los fanáticos y dieron gritos de «Abajo el solideo!»

Hubo muchas colisiones y bastantes contusos, incluso mujeres y niños pisoteados.

La policía se sintió impotente para solucionar el conflicto.

Se operaron 15 detenciones.

Gestiones fracasadas

Roma.—Han fracasado las gestiones para que Loubet visite al Papa en su próximo viaje a Roma.

Congreso agrícola

Segovia.—En la segunda sesión del Congreso agrícola se discutió el tema «Causa del crecimiento de la ganadería de Castilla y medios para aumentarla en todos los ramos.»

Se pide la promulgación de una ley de policía sanitaria para los animales domésticos.

Lo de los tranvías

Barcelona.—La compañía de tranvías ha recibido un telegrama de Londres en donde se halla la gerencia, desechando las bases de los obreros.

Créase que mañana se declararán en huelga. Se dice que la huelga general ha sido aplazada.

Se asegura que los tranvías saldrán mañana dirigidos por los ingenieros directores.

Un gobernador

Se indica para el gobierno civil de Guipúzcoa al exgobernador Sr. Espinosa de los Monteros.

Un muerto

Guadix.—En el pueblo de Cogollos, un muchacho de 10 años, al volar la campana, fué lanzado al aire, cayendo de una altura de 40 metros.

Murió mutilado.

—En Alcudia ha sido muerto de un balazo en un ojo, de una riña, un licenciado de presidio.

Asesinato

Bilbao.—En San Julián de Murgas, una mujer llamada Francisca Gayo, de 30 años de edad, casada, ha matado de una tremenda cuchillada a Francisca Martínez, de 52, viuda.

Mediaban entre las dos antiguas resentimientos.

Se la detuvo en compañía de Manuel García, con quien hacía vida marital.

Lo de Jerez

Signen las detenciones.

Trabajan los obreros de todos los oficios.

Considérase terminada la huelga.

Mañana regresarán las tropas de la campaña.

Belgrado.—El rey ha prestado juramento ante las Cámaras.

El espectáculo resultó imponente. Dirigió una aloncción al pueblo y revisó las tropas en el Tophtider.

La Gaceta de Polonia dice que se han reunido los jefes y oficiales que intervinieron en el asesinato de los reyes ante el anuncio de que las potencias pedirían el castigo de los culpables.

Acordaron no crear dificultades al nuevo rey.

El coronel Mischet se mostró dispuesto a matarle si así se solucionaba el problema.

Corrida

Cartagena.—Los Saltillos buenos. Asistió el rey.

Los diestros Lagartijillo y Quinito estuvieron bien, recibiendo ambos un regalo de don Alfonso.

De Cartagena

El rey visitó el crucero francés «San Luis».

El Sr. Silveira ha manifestado que el envío de buques franceses, revela las corrientes de simpatía que hay entre las dos naciones; pero nadie debe pensar por ahora en alianzas.

Fallecimiento

En la sesión primera de la Audiencia se celebrará esta mañana un juicio sobre lesiones.

Entre los testigos figuraba una anciana llamada Gabriela Moreno, madre del acusado, que declaró muy emocionada.

Al salir sintióse enferma y se hicieron tentativas para sacarla a la calle; pero falleció en el pasillo.

La anciana sufrió de un tumor en el pecho, el cual se le reventó a causa de la impresión que sufrió al declarar.

Luis Polanco

Ha fallecido el exgobernador civil D. Luis Polanco.

La minoría republicana

En la reunión que esta mañana celebró la minoría republicana emitió informe el Sr. Blasco Ibáñez.

Después informó el Sr. Soriano.

La ponencia dió por terminado su trabajo, pasando el asunto a información de la minoría republicana, que se reunirá mañana para resolver.

Petición denegada

La superior del convento donde se hallaba la señorita Amalia Alvarez ha presentado una instancia al gobernador pidiendo que reintegrese en el convento.

Dicha petición ha sido denegada.

El suplicatorio contra Blasco Ibáñez

Se ha constituido la comisión que ha de entender en el suplicatorio para procesar al señor Blasco Ibáñez.

El presidente es el Sr. Díez Masuso y el secretario el Sr. Junoy.

Fernández Arias

El Sr. Fernández Arias continúa en estado grave.

Espérase que desaparezca la erisipela para operarlo.

Entierro del cochero

Ha sido enterrado el cochero a quien hirieron a martillazos.

En el féretro figuran muchas coronas de los vecinos de la calle y una dedicada por su novia.

Presidió el padre de la víctima. El cortejo desfiló por la calle del crimen, produciéndose escenas tristísimas.

El presupuesto de Guerra

Se han observado algunas omisiones en la redacción del presupuesto de Guerra.

Esto acaso motive que sea retirado el proyecto para corregirlo.

La capitania de Canarias

El Sr. Villasegura ha conferenciado con los señores Salmerón, Montero Ríos y otros diputados para que apoyen el ascenso de la capitania general de Canarias.

Ultimas noticias

DESPACHOS RECIBIDOS A LAS CINCO DE LA MADRUGADA

Los azucareros

Se han reunido los azucareros castellanos y catalanes, mostrándose conformes en firmar una escritura.

Algunos aragoneses y navarros encuentran obstáculos en la interpretación de sus poderes.

LORCA.

INTERESANTÍSIMO

A NUESTROS LECTORES

Proceso y sentencia de muerte de la Iglesia romana y su pontificado, y de las órdenes religiosas.

Obra de gran interés por su nueva ciencia, desconocida hasta de los más eminentes sabios de la tierra, y porque en ella se prueba evidentemente que la Iglesia romana y su pontificado no son católicos ni apóstolicos; que San Pedro no fué Papa, y que Jesucristo no instituyó o misa, ni la confesión auricular, ni la eucaristía, ni el bautismo de agua, ni el sacramento del matrimonio, ni el ayuno, ni la vigilia, ni el rosario, ni la adoración a los santos, ni el culto a las imágenes, ni las procesiones, ni el viático, ni los jubileos, ni la Compañía de Jesús, ni los órdenes religiosos frullana y monjil, ni las infinitas patrañas ridículas inventadas por el clero romano para engrandecer su comercio, tales como el purgatorio, el infierno, las bulas, las dispensas, etc.—Consta esta obra de un voluminoso tomo de 464 páginas, tamaño 32 por 22, titulada

Nueva Inspiración Científica

puesta al alcance de todas las inteligencias, por el ilustrado escritor pública D. Manuel Fernández Font. El precio de cada ejemplar, es el de 7 pesetas en Valencia y 8 por correo.—Dirigirse al autor, caté Pelayo, núm. 20 piso 1.ª.—Esta obra ha sido condenada por el Vaticano, y es perseguida con el mayor enaamiento por el clero y por los jesuitas.

Cada día el día 4 de Julio

Los Salicilatos de Bismuto Y CÉRIO DE VIVAS PÉREZ

Adeptados de Real orden por el Ministerio de Marina y recomendados por Academias de medicina nacionales y extranjeras

CURAN PRONTO Y BIEN

A LOS ANCIANOS, A LOS TÍPICOS, A LOS DISENTERICOS, a cuya vida es un remedio verdaderamente heroico que cura a un diarreia mortal casi siempre;

A LAS EMBARAZADAS, cuyo vomitigar su vida y la de sus hijos, al par, se padecer en forma desesperada;

A LOS NIÑOS en la dentición y destete; a los que padecen de CATARROS Y ÚLCERAS DE ESTÓMAGO y a todos los que padecen VÓMITOS Y DIARREAS, COLERA, TIFUS Y AFECCIONES DE LA PIEL.

Pídanse en todas las Farmacias y Droguerías del mundo

SALICILATOS VIVAS PÉREZ

Desconfíad de las

Bicarbonato de sosa

# Químicamente puro

de Torres Muñoz

Dolor de estómago.—Malas digestiones

EN POLVO Y EN PASTILLAS COMPRIMIDAS

Dolores reumáticos, gota

Se vende en polvo en cajitas de 0'50 y 1 peseta; y EN LATAS DE 1 KILO Y MEDIO A 5 PESETAS QUE RESULTAN MÁS ECONÓMICAS. Las pastillas a 0'50 caja.

Cuidado con las imitaciones que son perjudiciales

an Marcos, 11, farmacia Madrid

El mejor polvo dentífrico y el más económico

## ESTOMACALINA

ALFAJEME, que es el único preparado que cura radicalmente las enfermedades del estómago e intestinos, le han demostrado los ensayos verificados en los hospitales de Madrid y en muchos de las provincias, siendo tal el éxito de los resultados obtenidos, que la clase médica ha erigido a la ESTOMACALINA en verdadero curativo de dichas enfermedades, y los pacientes, cansados de hacer uso infructuosamente de otros medicamentos, que a lo más alivian sus dolencias, recobran con este la salud quebrantada al poco tiempo de comenzar el tratamiento.—Romanos, 8 y 10, Farmacia, MA. DRID.—4 PESETAS BOTELLA.—EN VALENCIA: Sres. Hijos de Blas Cuesta, Farmacia.

Fernando Burguete Lis

Camino del Grao, 41.—Valencia



Plano "El Tesoro del Llorador,"

RIQUEZA FERTILIZANTE GARANTIZADA:  
Fosfatos solubles... del 22 al 23 por 100  
Fosforo amoniacal... 10'5 11  
Sulfato potasa... 4

Sus excelentes resultados le colocan en ser más económico de todos. Próbalo y se convencerá.

## Sánchez Ayona y Compañía

Grado de Valencia

Contramuelle núm. 27.—Teléfono 1503

Depósito de Maderas

Camino del Grao, frente a la Tonelería de D. P. Merenciano  
Pino rojo y abeto de todas procedencias  
Variedad de medidas en tablonos y piezas

## BENASAL

Establecimiento de la fuente de Ben-Segures inmediato al manantial

Con objeto de poder disfrutar cómodamente de cuantas personas acostumbraban a tomar las aguas de esta fuente, de éxito tan probado para combatir las afecciones reumáticas y de todo el aparato locomotor, se ha levantado próximo a la misma una casa de baños, que además de contar con cuartos de baño y siete habitaciones de distintas capacidades, todas ellas con camas y ventiladas, contiene un espacio comedor, salas para reuniones, café, billar, trinquete y demás juegos licitos. Este establecimiento se inaugurará el día 15 del corriente mes de Junio, permaneciendo abierto hasta igual día de Octubre.

La duquesa de Benicarló, donña Presentación Ferrer, deseando que a sus numerosos parientes y a cuantas personas se propongan visitarlos las mayores facilidades para realizar el viaje, puesta de acuerdo con la importante empresa de coches diligencias que hacen la carrera desde Alicante a Benicarló, ha organizado un servicio combinado con el tren exprés de Benicarló que sale de Valencia a las 12:05 de la tarde, enlazando en Alicante con las indicadas diligencias, a las cuatro de la mañana.

Además se trata de establecer una combinación para que el viaje desde Alicante pueda realizarse de día, con objeto de llegar a Benicarló a hora cómoda para subir inmediatamente a la fuente sin necesidad de permanecer en el pueblo, cuya combinación se dará a conocer al público oportunamente.

Para que sirva de gobierno a cuantos enfermos utilizan las mencionadas aguas embotelladas, se hace presente que las fuentes que se embotan en la misma fuente son las que surten los depósitos de Valencia, calle de Jerusalén, 10, bajo; Castellón de la Plana, Zorrilla, 80, y Burriana, casa del Dr. D. José Gatorre.

Los precios a que se expenden son: a 30 céntimos botella y a 1 peseta cada garrafón de 16 litros presentado en el mismo manantial.

Facilitará más detalles el administrador de este establecimiento

Eduardo Rodríguez

Vapores directos a Barcelona



Salidas fijas todos los domingos a las 11 en punto de la mañana, por los vapores de la Compañía Valenciana de Navegación.  
Dirección: Luis Vives, 3, entresuelo.  
Despacho de pasajes en la Agencia: Grao Contramuelle, núm. 7.

### Perdida

El día 21 de este mes, se extravió una perla, buldog de seis meses. Tiene el hocico negro y lleva collar. Al que la presente se le gratificara. Calle Alta, 40, peluquería.

Se vende  
Una escribanía de las llamadas de ministro. Razón calle Serranos, 18, horno.

En casa particular  
Una señora viuda, tiene una sala para un caballero de confianza, con asistencia o sin ella, punto central. Darán razón en la redacción de este periódico.

Perdida  
De un perro de caza, ovejero, orejas color almendra y una mancha en la región occipital de este color. Se gratificará al que la presente trabee. Razón Blanques, casa del veterinario.

Almoneda  
La Lonja  
Esta caja para almoneda de todos los efectos de plazo vencido los días 25 y siguientes del presente mes. Calle de la Lonja, n.º 1, interesados.

Se alquila  
Un horca con todos sus onseros, en las afueras de la capital. El alquiler es económico. Razón Bolsería, 17, pasajería.

Perdida  
De un perro de caza, joven, blanco, con manchas meladas y la punta del rabo cortada, que se perdió el día 20 del actual, a la persona que lo presente en la calle del Triador, 11, bajo, se le gratificará.

Negocio  
Cada 1.000 pesetas, restan 50 al mes, en negocio serio y seguro, que admitirá el mismo dueño del dinero.

Alquiler  
Se alquila una casa propia para un buen establecimiento, en la calle de Palafox, 51, junto a la Pescadería, con planta de planta baja y tres pisos. Se cobrará por 18 reales diarios. Razón Engall, 3.

Mesas de billar  
Se vende una mesa de billar de 200, las hay en la venta y para alquiler, muy buenas y usadas. A precios baratos.

Perdida  
El día 21 de Junio, se perdió un perro cisco Gorge, pardiguero, color blanco, orejas meladas. Se gratificará a la persona que lo presente en Benicarló, calle de Benicarló, 2, corrección.

Huéspedes  
Los señores una señora viuda, para traerlos con su familia, Barcelona, entresuelo.

Carrasacas  
En el término de Venta del Moro, junto a Utiel, hay una gran partida de carrasacas, propia para la construcción de barcos y carrasacas. Para más informes en Valencia, Corvantes, 3, bajo, y en Carlet, a José Muñoz, calle de Padilla. Para los pedidos hay un año de tiempo.

Taller de confección  
Se confecciona toda clase de ropa, tanto de señora como de caballeros, niñas y niños, a precios muy económicos. También se confeccionan envolturas. San Gil, 3 y 5, 3.

Maestra lálea  
Se necesita una, para una escuela de un pueblo de esta provincia. Para más detalles en la redacción de este periódico.

Se venden  
Un banco de madera con su tarullo, un aparato de aillar máquinas de petuquero y también para esquilan, un yunque, una muela de aillar y varias herramientas. Informar en esta administración.

Se vende  
Una casa nueva compuesta de planta baja y porche, con todas las comodidades, detrás de la ermita de los Angeles, abatal. Razón camino del Grao, 27, barbería.

### Perdida

El día 21 de este mes, se extravió una perla, buldog de seis meses. Tiene el hocico negro y lleva collar. Al que la presente se le gratificara. Calle Alta, 40, peluquería.

Se vende  
Una escribanía de las llamadas de ministro. Razón calle Serranos, 18, horno.

En casa particular  
Una señora viuda, tiene una sala para un caballero de confianza, con asistencia o sin ella, punto central. Darán razón en la redacción de este periódico.

Perdida  
De un perro de caza, ovejero, orejas color almendra y una mancha en la región occipital de este color. Se gratificará al que la presente trabee. Razón Blanques, casa del veterinario.

Almoneda  
La Lonja  
Esta caja para almoneda de todos los efectos de plazo vencido los días 25 y siguientes del presente mes. Calle de la Lonja, n.º 1, interesados.

Se alquila  
Un horca con todos sus onseros, en las afueras de la capital. El alquiler es económico. Razón Bolsería, 17, pasajería.

Perdida  
De un perro de caza, joven, blanco, con manchas meladas y la punta del rabo cortada, que se perdió el día 20 del actual, a la persona que lo presente en la calle del Triador, 11, bajo, se le gratificará.

Negocio  
Cada 1.000 pesetas, restan 50 al mes, en negocio serio y seguro, que admitirá el mismo dueño del dinero.

Alquiler  
Se alquila una casa propia para un buen establecimiento, en la calle de Palafox, 51, junto a la Pescadería, con planta de planta baja y tres pisos. Se cobrará por 18 reales diarios. Razón Engall, 3.

Mesas de billar  
Se vende una mesa de billar de 200, las hay en la venta y para alquiler, muy buenas y usadas. A precios baratos.

## LA PERLA

Baños de mar en la playa de Caro

Por un baño con ropa del establecimiento, 0'25 pts.

Marcaregistrada

Máquina ESTRELLA

Para coser y hacer calceta.

Fabricadas únicamente por la Compañía Fabril Gaitzner. Máquinas especiales para todas las industrias.

La fábrica más grande de Europa MAS DE 30 DIPLOMAS Y MEDALLAS

Unica sucursal en Valencia

Calle de Ruzafa, 12 y 14

Gran taller de reparación de BICICLETAS

Cuadriciclos, motocicletas, compra venta de idem; gomas de todas clases y medidas cámaras de aire, cubiertas y piezas de recambio a precios de catálogo. Transformación de las antiguas bicicletas modernas a precios módicos. Llano Remedio, 1, bajo, pastas para pegar goma con goma y pegar la goma al hierro.

CASA DE HUÉSPEDES

El Comercio

a cargo de las dos hermanas

Josefa y Lucía Las Perreras,

COLON, 65 (ANTES MERCADO).—SEGORBE.

Habitaciones espaciales, se sirven comidas, cenas y almuerzos. Se admiten huéspedes y encargos

Pavimentos de asfalto

Terrados, patios, almacenes, & La última palabra del adelanto en la construcción.

Con estos pavimentos son imposibles las goteras ni humedades en los edificios.

Del asfaltado de las calles de Valencia, responde la empresa por ocho años.

Esta es la mejor garantía de este producto y la mejor contestación a nuestros competidores.

El piso de más duración, más higiénico más ligero y económico es el asfalto.

PRIMO TRAVES

Portal de Vallidra, 12, 1.

## Compañía Colonial

LOS MEJORES CAFÉS

CHOCOLATES SUPERIORES

Thes, Tapioca

Bombones de chocolates

50 recompensas industriales

Madera de rio

De la provincia de Cuenca

En el pueblo de Villamarchante y junto a la estación de la vía férrea, hay para la venta una regular partida de madera relizo y marco, y unos

4.000

postes de diferentes dimensiones propios para la conducción de cables eléctricos.

El Jefe de dicha estación dará detalles.

MENS SANA INCORPORA SANO

Excita el apetito, previene las indigestiones y curaría sin recurrir a remedios que debilitan el estómago y los órganos de la digestión, es el fundamento esencial de un bienestar físico y moral. Este resultado principal se obtiene con el uso de la

Agallookina

Es profesor J. F. Audibert de Marsella.

Toda familia bien arreglada nunca debe estar provista de

AGALICOKINA

gran vino tónico nutritivo y reconstituyente.

Una copita tomada por la mañana, pura o mezclada con café, es un excelente tónico, un antifermentativo poderoso y un febrífugo indiscutible. Una copita después de comer constituye el mejor digestivo.

El uso de la AGALICOKINA ha constituido siempre uno de los más indicados medios para mantener sano el estómago y el intestino.

De venta en todas las farmacias. Un frasco cinco pesetas.

COLICOS DIARRREA DISENTERIA

Crema de Bismuto DE GRIMAULT Y C<sup>ia</sup>

Medicamento heróico, corta en breve plazo Colicos, Diarrea, Disenteria, Gastritis, Gastralgias, Dolores de Estómago, Diarreas, coleriformes.

LA CREMA obra con más rapidez que los polvos.

Paris, 8, Rue Vivienne y todas las Farmacias

# NUTRITIVO TORRENS

Encuéntrese en este preparado, convenientemente amalgamados, dosificados y concentrados al máximo, y los principios necesarios para la nutrición. A poco de ingerido en el estómago el Nutritivo Torrens, pasa rápidamente a formar parte de la sangre, a la que refuerza y purifica, y desarrolla con sus reacciones químicas la vitalidad, es sea la fuerza, y el material necesario para la pronta formación y crecimiento de los tejidos que todos constituyen el organismo humano, reemplazando con moléculas nuevas y sanas las ya oxidadas y viciadas, que son causa o campo abonado de varias enfermedades. Es, por tanto, el Nutritivo Torrens, no solo un alimento completo, si que también un antiséptico y tónico excelente, de seguro éxito para la curación de todas las enfermedades que reconocen por causa la debilidad general o impureza de la sangre, como la inapetencia, malas digestiones, palidez, clorosis, anemia, raquitismo, convalecencias lentas, leucorrea, enfermedades del crecimiento, etc., etc.

## PARA LA VENTA

Farmacia del Doctor Torrens, Plaza del Mercado, 73, (junto a la droguería de la Luna)

A cristalización de obras.—Colocación de cristales a domicilio

# J. PRAT

Fábrica de lunas.—Cristales franceses COLON, 7.—TELEFONO NUN. 16.—COLON, 7  
Cristales curvados.—Talleres de biselado, grabado y decorado.—Letreros artísticos.—Vidrieras de colores